

La UJI elabora un estudio de las víctimas del franquismo en Castelló - Levante de Castelló - 05/11/2018

La UJI elabora un estudio de las víctimas del franquismo en Castelló

El trabajo, que coordina Rosa Monlleó, también incluirá los casos protagonizados por los dos bandos en la Guerra

J. M. CASTELLÓ

■ La Universitat Jaume I se encuentra inmersa en la elaboración de un nuevo estudio sobre las víctimas en el franquismo en la provincia de Castelló. También recogerá los casos protagonizados por los dos bandos durante la Guerra Civil.

Este trabajo lo desarrolla el grupo de estudios de historia local y fuentes orales de la UJI. Su previsión inicial es finalizarlo el próximo

año. Esta actuación ha sido encomendada por la Conselleria de Justicia y Reformas Democráticas, que convocó tres tipos de proyectos; dirigido a las universidades, ayuntamientos y grupos de memoria histórica.

El grupo de Recerca ha elaborado el primer «Mapa de Foses de la Guerra Civil y el Franquismo de la Provincia de Castelló», que contempla la catalogación e inventariado de 86 fosares, en cementerios, colinas, barrancos y huertos de toda la provincia, y recoge más de 2.000 víctimas de la Guerra Civil en la provincia y de represión franquista tras el cruento conflicto bélico.

El grupo de la Universitat Jaume I, coordinado por la catedrática



Homenaje a los represaliados en Castelló. CARMÉ RIPOLLÉS

ca de Historia Contemporánea, Rosa Monlleó, tiene el cometido de desarrollar un trabajo sobre las víctimas en el franquismo y la contienda bélica. Según la profesora de la UJI; ya se han contabilizado 13.000 sumarios de represaliados políticos en Castelló (personas encausadas) por orden de las autoridades franquistas, de los cuales algunos derivaron en penas de muerte, otros en cárcel y un tercer grupo fue absuelto.

Otro análisis de Recerca de la Memòria Històrica, basado en el trabajo de investigación de Juan Luis Porcar, recoge que el total de víctimas mortales en la capital de la Plana consecuencia de la represión de la dictadura fue de 979.

De ellas, 969 fueron enterradas en el cementerio, contando con que fueron 885 fusilados, 79 muertos en la prisión o en el hospital y cinco de la represión extrajudicial.